

Im Zeichen Alfred Delps: Pfarrei feiert Geburtstag und Gedenken

Von Björn Burwitz
16. Jan. 2026



PFARREI - Die katholische Pfarre Alfred Delp im Südlichen Ried feiert ihren ersten Geburtstag. Dieses Ereignis soll in besonderer Weise gefeiert werden. **Am 1. Februar 2026** kommt der Speyerer Bischof, Dr. Karl-Heinz Wiesemann nach Bürstadt und feiert um 10 Uhr in der Kirche St. Michael Bürstadt einen Festgottesdienst.

Der eingeladene Bischof aus dem Nachbarbistum Speyer ist ein besonderer Kenner und Verehrer von Alfred Delp und wird über ihn in der Festpredigt sprechen. Für Kinder, die herzlich eingeladen sind, haben sich die Verantwortlichen etwas Besonderes ausgedacht: sie dürfen zusammen mit dem Bischof in den Gottesdienst einziehen und feiern dann ihren eigenen Gottesdienst im Gemeindezentrum. Nach dem Festgottesdienst lädt die Pfarrei alle Mitfeiernden zum Neujahrsempfang in das Pfarrheim ein, wo zahlreiche ehrenamtlich Engagierte aus allen Ortsteilen ein Dankeschön erwarten.

Am **Montag, dem 2. Februar 2026** verlagert sich der Schauplatz nach Lampertheim, denn schließlich lebte Alfred Delp dort und ist Ehrenbürger der Stadt. Um 18 Uhr lädt die Pfarrei gemeinsam mit der Stadt alle Bürgerinnen und Bürger ein, auf den Europaplatz zu kommen. Kerzen werden verteilt, die Schülerinnen und Schüler der Alfred-Delp-Schule werden das Programm gestalten, der Katholische Kirchenmusikverein umrahmt die Gedenkfeier. Die Rede zum 81. Todestag Delps hält die ehemalige Bürgermeisterin von Bürstadt Barbara Schader. Vor der ehemaligen Wohnung im Gasthaus Schwanen wollen wir in der Öffentlichkeit für die Werte von Freiheit, Demokratie und Menschenrechte einstehen, weil gerade in unserer Zeit durch die geopolitische Lage diese Werte verteidigt werden müssen.

Nach der Veranstaltung feiert die Pfarrei in der Kirche St. Andreas einen Festgottesdienst, bei dem vom Hofheimer Kirchenchor die „Alfred-Delp-Messe“ gemeinsam mit Solisten und Instrumenten feierlich aufgeführt wird. Die Festpredigt wird ein Jesuit aus der Ludwigshafener Gemeinschaft der Jesuiten halten.

Für die junge Pfarrei ist dieser Tag ein ganz wichtiger Tag, weil zeitlich in München der Seligsprechungsprozess von Pater Alfred Delp durch Kardinal Reinhard Marx eröffnet wird. Damit wird Delp über die Grenzen Lampertheims hinaus in eine besondere Aufmerksamkeit gestellt, die sein Leben und sein Tod durch die Nationalsozialisten längst verdient hat.